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Verbale n. 8 del Consiglio di Dipartimento del 16 settembre  2010 

 
Il giorno 16 settembre dell’anno 2010, alle ore 11:00, previa regolare convocazione prot. N. 12587 
del 09 settembre 2010, si è riunito presso la ex Sala lettura della Sezione di Patologia Generale, il 
Consiglio del Dipartimento di Scienze Biomediche e Oncologia Umana, per discutere e deliberare 
sul seguente 

Ordine del Giorno 
1) Comunicazioni del Direttore; 
2)  Approvazione Verbale del Consiglio, seduta del 19/07/2010; 
3)  Parere sulla modifica degli artt. 48 e 51 dello Statuto dell’Università di Bari Aldo Moro; 
4)  Adempimenti connessi agli assegni di ricerca; 
5)  Pareri su bandi di selezione per co.co.co., contratti occasionali e professionali; 
6)  Parere su richiesta di frequenza dei laboratori del Dipartimento; 
7) Parere sulla richiesta di conferimento della qualifica di cultore della materia; 
8) Discarichi inventariali; 
9)  Varie ed eventuali. 

 Il Consiglio del Dipartimento risulta così composto: 

Nominativo Presente Giustificato Assente 
Professori Ordinari 

DAMMACCO F.  X  
FUMARULO R. X   
MONTAGNA M.T. X   
QUARTO M. X   
PEROSA F.  X  
SEMERARO N. X   
SERIO G. X   
SILVESTRIS F. X   
TESTINI M. X   
VACCA A. X   

Professori Associati 
COLUCCI M.   X 
COLUCCIA M. X   
CURCI E. X   
GERMINARIO C. X   
IATTA E. X   
LOPALCO P.  X  
MARIGGIO’ M.A.   X 
MONTEMURRO P.   X 
PICCINNI G. X   
RANIERI G. X   
SANSONNO D.   X 
SANTORO G. X   
SIGNORILE G. X   
SINIGAGLIA E. X   

Ricercatori 
BARBUTI G. X   
BOCCARELLI A. X   
CAGGIANO G. X   
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CARRATA R. X   
GATTI P.  X  
LAULETTA G.  X  
NAPOLI C.  X  
PRETE M. X   
RACANELLI V.  X  
RIA R.  X  
ROSSIELLO M.R. X   
TREROTOLI P. X   
TUCCI M. X   
VINELLA A.  X  

Rappresentanti Personale T.A. 
CAFFORIO P.  X  
SPECCHIA A. X   

Segretario Amministrativo 
DE FAZIO V. X   
 
Presiede il Consiglio il Direttore del Dipartimento, Prof.ssa Gabriella Serio, verbalizza il Segretario 
Amministrativo, Dott. Vincenzo De Fazio. 
Il Direttore, alle ore 11:10, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta e 
passa alla discussione dei  punti all’Ordine del Giorno. 

1) Comunicazioni del Direttore. 
- L’Istituto per la ricerca sul Cancro di Genova ha inviato bando per il corso di aggiornamento: 

“La tecnologia dei Microarray applicata allo studio degli “OMICS”; 
- La Fondazione Cassa di Risparmio di Trento e Rovereto ha inviato i bandi per la 

presentazione di progetti di ricerca; 
- La Fondazione Cassa di Risparmio di Puglia ha pubblicato il I avviso 2010 relativo all’invito 

a proporre idee progettuali tese a valorizzare e promuovere lo sviluppo territoriale pugliese”; 
2)  Approvazione Verbale del Consiglio, seduta del 19/07/2010. 

Il Direttore ricorda di aver inviato, nei giorni precedenti, per l’esame, bozza del verbale del 
Consiglio del giorno 19/07/2010. Non avendo ricevuto richieste di modifiche e/o integrazioni, pone 
in votazione il verbale suddetto. Il Consiglio approva all’unanimità. 

3)  Parere sulla modifica degli artt. 48 e 51 dello Statuto dell’Università di Bari Aldo Moro. 
Il Direttore introduce brevemente la discussione informando il Consiglio che, attualmente, la nostra 
Università è impegnata in una fase di profonda revisione della propria normativa interna, anche al 
fine di adeguarsi alla futura legislazione che, per quanto ancora non definita, ha già proposto alcuni 
spunti di discussione finalizzati ad una riorganizzazione degli Atenei incentrata anche sulla 
valutazione dei risultati. Tra i temi di discussione, c’è attualmente allo studio anche la revisione dello 
Statuto e, nello specifico, la parte relativa all’organizzazione Dipartimentale. L’Ateneo ha inviato 
copia del testo degli Artt. 48 e 51 nella doppia formulazione: vigente e proposta per la modifica, ai 
Dipartimenti ed alle Facoltà, affinché esprimano il previsto parere di cui all’art. 11 c. 2 del 
medesimo Statuto.  
Il Direttore, quindi, dopo aver ricordato che nei giorni precedenti aveva inviato a mezzo mail il testo 
sopra detto a tutti i componenti del Consiglio, propone di esaminarlo dettagliatamente, attraverso una 
videoproiezione, affinché tutti possano prenderne conoscenza partecipando al dibattito. 
Giunti alla discussione del comma 3 dell’art. 48, il Direttore dà lettura della delibera del 
Dipartimento di Biomedicina dell’Età Evolutiva, inviata a mezzo e-mail dal prof. Cavallo, direttore 
del Dipartimento, in cui sono state formulate le proposte di modifiche. 
Dopo ampia discussione il Direttore chiede al Consiglio di esprimere parere sulla seguente proposta 
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di modifica da apportare all’art. 48, comma 3: “I professori di ruolo e i ricercatori universitari di un 
Dipartimento ad Attività Integrata costituito dall’Azienda Ospedaliero Universitaria “Policlinico di 
Bari” devono afferire di norma, allo stesso Dipartimento universitario. In tali Dipartimenti 
Universitari, confluiscono uno o più Dipartimenti ad Attività Integrata” (si propone di sostituire 
“devono afferire di norma “ con “afferiscono di norma”). 
Il Consiglio, all’unanimità, esprime parere favorevole alle modifiche proposte agli articoli 48 e 51 
dello Statuto nella formulazione inviata dall’Ateneo e, in particolare, esprime all’unanimità parere 
favorevole alla proposta di sostituire, all’art. 48 c. 3 la dizione “devono afferire di norma” con 
“afferiscono di norma” dando mandato al Direttore di trasmettere delibera agli organi competenti.   

4) Adempimenti connessi agli assegni di ricerca. 
Il Direttore ricorda brevemente al Consiglio che nella seduta del 20/04/2010 u.s. erano state 
formulate n. due richieste di rinnovi di assegni per la collaborazione ad attività di ricerca più n. una 
richiesta di istituzione di un nuovo assegno. Il Comitato dell’Area n. 06, in considerazione della 
esiguità dei fondi a disposizione per il corrente anno, nel deliberare di non attribuire alcuna annualità 
aggiuntiva  alle proposte di rinnovo le ha in ogni caso approvate per le sole annualità la cui 
disponibilità era stata dichiarata dai Dipartimenti. Ha approvato, quindi, le richieste di rinnovi 
presentate dai proff. Fumarulo e Quarto, nonché la proposta di istituzione di n. un nuovo assegno 
presentata dal prof. Silvestris. Tuttavia, per un  disguido già chiarito con i competenti uffici, è 
risultato un rinnovo per un solo anno, dell’assegno presentato dal Prof. Quarto. In realtà, già dal 
verbale del Consiglio della seduta del 20 aprile scorso era chiaramente specificato che il Prof. Quarto 
presentava una proposta di rinnovo con la disponibilità a finanziare in proprio entrambe le annualità, 
come meglio si evincerà dalla singola proposta più sotto specificata.  
Il Direttore, quindi, propone al Consiglio di esaminare le singole proposte, ai fini della definizione 
dei capitoli di bilancio per i cofinanziamenti e della rosa di nominativi da indicare all’Area 
Ricercatori per la nomina della commissione di valutazione. 
  
PROPOSTE DI RINNOVO DI PRECEDENTI ASSEGNI. 
 

1) Proposta di rinnovo di precedente assegno formulata dal Prof. Ruggiero Fumarulo per il SSD 
MED/05 – Patologia Clinica, dal titolo: “ALTERAZIONE DEI PROCESSI DI APOPTOSI NEI 
CARCINOMI DEL CAVO ORALE”. Il programma di ricerca è inserito nell’ambito del piano 
annuale delle ricerche del Dipartimento; è disponibile l’autofinanziamento per una 
annualità, sul Capitolo di Bilancio n. 202160 – SPESE PER RICERCHE FINANZIATE 
DALL’UNIVERSITA’ (EX 60%).  

2) Proposta di rinnovo di precedente assegno di ricerca formulata dal Prof. Michele Quarto per 
il SSD MED42 – Igiene Generale e Applicata, dal titolo: “TECNICHE MOLECOLARI 
APPLICATE ALLA EPIDEMIOLOGIA DEI VIRUS A TRASMISSIONE 
ENTERICA”. Il programma di ricerca è inserito nell’ambito del piano annuale delle ricerche 
del Dipartimento; è disponibile l’autofinanziamento per entrambe le annualità previste, 
sui Capitoli di Bilancio n. 202200 – SPESE PER RICERCHE FINANZIATE DALLE 
REGIONI; n. 202160 – SPESE PER RICERCHE FINANZIATE DALL’UNIVERSITA’ (EX 
60%). 

 
PROPOSTE DI ISTITUZIONE DI NUOVI ASSEGNI DI RICERCA. 
 

1) Proposta di istituzione di nuovo assegno di ricerca formulata dal Prof. Franco Silvestris, per il 
SSD MED09 - Medicina Interna, dal titolo: “PREPARAZIONE DI UN MODELLO PRE-
CLINICO DI TERAPIA GENICA ANTI-TUMORALE CON CELLULE STAMINALI 
MESENCHIMALI SECERNENTI TRAIL NEL TRATTAMENTO DEL MIELOMA 
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MULTIPLO”. Il programma di ricerca è inserito nell’ambito del piano annuale delle ricerche 
del Dipartimento; è disponibile l’autofinanziamento per una annualità sul capitolo di 
bilancio n. 202240 – SPESE PER RICERCHE FINANZIATE DA PRIVATI.  

Per quanto concerne i docenti da indicare per la nomina della commissione giudicatrice si 
propongono, per la II fascia, i seguenti docenti: 
Prof. Giuseppe Ranieri e Prof. Domenico Sansonno, entrambi incardinati nel SSD MED/09 – 
Medicina Interna, afferenti al nostro Dipartimento. 
Per i ricercatori si propongono i seguenti nominativi: 
Dott. Vito Racanelli e Dott. Marco Tucci, entrambi incardinati nel SSD MED/09 – Medicina Interna, 
afferenti al nostro Dipartimento. 
Il Consiglio, all’unanimità, esprime parere favorevole. 

5)  Pareri su bandi di selezione per co.co.co., contratti occasionali e professionali. 
Il Direttore informa il Consiglio che sono pervenute alcune richieste di bandi di selezione, per 
l’attribuzione di n. tre co.co.co. e n. un contratto di collaborazione occasionale. Propone, come 
prassi, di esaminarle esprimendo parere per ciascuna di esse. 
- Proposta pervenuta dal prof. Federico Perosa per una procedura selettiva pubblica per titoli 

per il conferimento di n. un contratto di collaborazione coordinata e continuativa della durata di 
mesi sei, per un compenso onnicomprensivo lordo di € 5.959,84 (€ 
cinquemilanovecentocinquantanove/84), per l’“Identificazione della fine specificità antigenica 
degli anticorpi anti-CENP-A nella Sclerodermia: correlazioni con l’attività di malattia” 
nell’ambito del progetto di ricerca, finanziato dalla “Fondazione Cassa di Risparmio di Puglia 
denominato “Identificazione della fine specificità antigenica degli anticorpi anti-CENP-A nella 
Sclerodermia: correlazioni con l’attività di malattia” e dal medesimo coordinato. Il Prof. Perosa  
dichiara di aver accertato che non vi sono, all’interno del Dipartimento, le professionalità 
richieste per lo svolgimento di detta attività con il personale in servizio e chiarisce che il profilo 
richiesto è quello di un candidato che abbia conseguito la laurea specialistica o quadriennale 
vecchio ordinamento (conseguita ai sensi della normativa previgente al D.M. 03/11/1999 n. 509 e 
al D.M. 22/10/2004 n. 270) equiparata alla predetta laurea specialistica con D.L. 5/5/2004, 
ovvero il diploma di laurea e master universitario e/o alta formazione di durata almeno biennale 
in discipline scientifiche, il dottorato di ricerca e la conoscenza della lingua inglese. 
Il Direttore, preso atto di quanto dichiarato dal prof. Perosa nonché delle richieste dal medesimo 
formulate, pone in votazione il parere sul bando di selezione sopra menzionato. Il Consiglio 
approva all’unanimità. 
- Proposta pervenuta dal prof. Domenico Sansonno per una procedura selettiva pubblica per 

titoli e colloquio per il conferimento di n. un contratto di collaborazione coordinata e 
continuativa della durata di mesi dodici, per un compenso onnicomprensivo lordo di € 15.000,00 
(euro quindicimila/00), per lo svolgimento dell’attività di “Identificazione di tirosinochinasi che 
funzionano da trasmettitori del segnale nell’ HCC, nei linfomi e nel mieloma multiplo” 
nell’ambito del progetto di ricerca: “Identificazione di nuovi trasmettitori tirosinochinasici nei 
signalings di cellule tumorali derivanti da tumori HCV positivi: HCC, linfomi e mielomi", 
finanziato da AGENZIA ITALIANA DEL FARMACO e dal medesimo coordinato. Il Prof. 
Sansonno, ha comunicato di aver accertato che non vi sono, all’interno del Dipartimento, le 
professionalità richieste per lo svolgimento di detta attività con il personale in servizio e che il 
profilo richiesto è quello di un candidato che abbia conseguito la laurea specialistica o 
quadriennale vecchio ordinamento in Scienze Biologiche ovvero il diploma di laurea e master 
universitario e/o alta formazione di durata almeno biennale in discipline scientifiche e che abbia 
maturato comprovate e certificate competenze in tema di tecniche di separazione e 
identificazione di proteine con tecniche di proteomica. 
Il Direttore, preso atto della richiesta del prof. Sansonno, pone in votazione il parere sul bando di 
selezione sopra menzionato. Il Consiglio approva all’unanimità. 
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- Proposta pervenuta dal prof. Angelo Vacca per una procedura selettiva pubblica per titoli e 
colloquio per il conferimento di n. un contratto di collaborazione coordinata e continuativa della 
durata di mesi nove, per un compenso onnicomprensivo lordo di € 15.000,00 (euro 
quindicimila/00), per “l’identificazione di proteine utili alla diagnosi ed alla prognosi delle 
patologie allergiche e linfoproliferative” nell’ambito di una sperimentazione scientifica 
denominata: “Identificazione con tecniche ELISA di nuove proteine crociate fra malattie 
allergiche e malattie linfoproliferative”, finanziato dalla ditta Hiperpharm Group Spa e dal 
medesimo coordinato. Il Prof. Vacca, dichiara di aver accertato che non vi sono, all’interno del 
Dipartimento, le professionalità richieste per lo svolgimento di detta attività con il personale in 
servizio e chiarisce che il profilo richiesto è quello di un candidato che abbia conseguito la laurea 
specialistica o quadriennale vecchio ordinamento in Scienze Biologiche ovvero il diploma di 
laurea e master universitario e/o alta formazione di durata almeno biennale in discipline 
scientifiche e che abbia maturato comprovate e certificate competenze in tema di tecniche 
ELISA, tecniche Cromatografiche, Colture cellulari e trasformazione di cellule. 
 Il Direttore, preso atto di quanto dichiarato dal prof. Vacca nonché delle richieste dal medesimo 
formulate, pone in votazione il parere sul bando di selezione sopra menzionato. Il Consiglio 
approva all’unanimità. 
- Proposta pervenuta dal prof. Michele Quarto per una procedura selettiva pubblica per titoli 
per il conferimento di n. un contratto di collaborazione occasionale della durata di mesi cinque, 
per un compenso onnicomprensivo lordo di € 4.000,00 (euro quattromila/00), per “gestione e 
valutazione dei dati inerenti la contaminazione fungina delle acque superficiali e profonde in 
Puglia”, nell’ambito del progetto di ricerca, finanziato da “LaboratoRi ACEA” dal titolo 
“Gestione di un database inerente la contaminazione fungina delle acque superficiali e profonde 
della Puglia” dal medesimo coordinato. Il prof. Quarto  dichiara di aver accertato che non vi 
sono, all’interno del Dipartimento, le professionalità richieste per lo svolgimento di detta attività 
con il personale in servizio e chiarisce che il profilo richiesto è quello di un candidato che abbia 
conseguito la laurea specialistica o quadriennale vecchio ordinamento (conseguita ai sensi della 
normativa previgente al D.M. 03/11/1999 n. 509 e al D.M. 22/10/2004 n. 270) equiparata alla 
predetta laurea specialistica con D.L. 5/5/2004 in Scienze Biosanitarie o Biologiche ovvero il 
diploma di laurea e master universitario e/o alta formazione di durata almeno biennale in 
discipline scientifiche; il candidato deve inoltre dimostrare di essere in possesso di comprovate e 
certificate competenze nel campo della epidemiologia e prevenzione delle malattie infettive, con 
particolare riferimento alle complicanze da infezioni micotiche nonché di esperienze nel campo 
della microbiologia, con particolare riferimento alle indagini micologiche 
 Il Direttore, preso atto di quanto dichiarato dal prof. Quarto nonché delle richieste dal medesimo 
formulate, pone in votazione il parere sul bando di selezione sopra menzionato. Il Consiglio 
approva all’unanimità. 

6)  Parere su richiesta di frequenza dei laboratori del Dipartimento. 
Il Direttore comunica che è pervenuta, da parte del Dott. Matteo Centonze, laureato in Scienze 
Biologiche e dottore di ricerca in Scienze e Tecnologie Cellulari, richiesta di autorizzazione alla 
frequenza del laboratorio di Medicina Molecolare diretto dal Prof. Silvestris, per poter proseguire i 
propri studi in ambito osteoncologico; il medesimo si impegna a produrre copia della polizza 
assicurativa per la copertura sui rischi professionali nel caso la sua domanda venga accettata. Il 
Consiglio autorizza all’unanimità il dott. Centonze alla frequenza del laboratorio, sotto la condizione 
di stipulare quanto prima una idonea polizza assicurativa contro gli infortuni.  

7) Parere sulla richiesta di conferimento della qualifica di cultore della materia. 
Il Direttore informa il Consiglio di aver ricevuto dai proff. Dammacco e Vacca la richiesta di pareri 
circa le nomine di cultori della materia dei dott. Giuseppe Iodice e Loredana Sansonno, per il settore 
scientifico disciplinare MED/09 – Medicina Interna. A questo scopo il Direttore riferisce i contenuti 
dei curricula dei dott. Iodice e Sansonno, specificando che: 
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- il dott. Giuseppe Iodice è laureato in Medicina e Chirurgia, ha conseguito la Specializzazione 
in Ematologia Generale nell’anno 1987 e quella in Oncologia Medica nell’anno 1994; 
dall’a.a. 1997-1998 è docente di Oncologia medica II (tirocinio guidato) presso la Scuola di 
Specializzazione in Oncologia, è autore di pubblicazioni scientifiche su riviste censite su 
PUBMED e, quindi, possiede i requisiti richiesti dalla Facoltà per la nomina a cultore della 
materia. Allega, allo scopo, il curriculum vitae dell’interessato; 

- la dott.ssa Loredana Sansonno è laureata in Medicina e Chirurgia, ha conseguito la 
Specializzazione in Oncologia nell’anno 2009 ed è autrice di pubblicazioni scientifiche su 
riviste censite su PUBMED e, quindi, possiede i requisiti richiesti dalla Facoltà per la nomina 
a cultore della materia. Allega, allo scopo, il curriculum vitae dell’interessato.   

Il Consiglio, unanimemente, ritiene di poter accogliere la richiesta, rinviando ogni decisione in 
merito al Consiglio di Facoltà.   

8) Discarichi inventariali. 
Il Direttore informa il Consiglio che, a seguito di un accordo intervenuto con la ditta Instrumentation 
Laboratory, fornitore di un “Cell lab Quanta SC Beckam Coulter” in dotazione del dott. Racanelli, 
acquistato nell’anno 2008, ancora in garanzia e danneggiato irrimediabilmente a causa di un 
malfunzionamento dello stesso, la ditta stessa si è impegnata a sostituire a costo zero l’apparecchio 
sopra citato. E’ necessario, pertanto, procedere al discarico inventariale per fuori uso 
dell’apparecchio suddetto. 
Il Consiglio approva all’unanimità.  

9)  Varie ed eventuali. 
Non ve ne sono. 
Non essendoci null'altro da discutere, il Direttore dichiara sciolta la seduta alle ore 12:15. 
La presente delibera è immediatamente esecutiva. 
 
 
Il Segretario Amministrativo                Il Direttore  

  Dott. Vincenzo De Fazio     Prof.ssa Gabriella Serio  

 

 

 


